
垃圾分类 从你我做起

文 木子

从今年 7 月 1 日起，《上海市
生活垃圾管理条例》正式实施，引
发全民网上热议和许多经典段子，
垃圾分类既然这么难，为什么还要
搞垃圾分类？

上海，中国最繁华的城市之
一，上海也是全国产生垃圾最多的
城市，每 16 天产生的生活垃圾能
堆成一座金茂大厦，在土地资源这
么昂贵的上海，需要两个老闸北那
么多的土地面积来填埋垃圾。

近日，上海市政府召开新闻发
布会，介绍了本市生活垃圾全程分
类体系建设、《上海市生活垃圾管
理条例》实施准备情况以及下一步
工作安排。来看发布会权威解答：

定时定点分类投放是否“一刀切”？

唐家富 （市绿化市容局副局
长）：市民希望不要“一刀切”，意
见主要集中几个方面。第一是定的
时间不合理，第二定的地点不合理，
第三可能是社区对于个性化需求考
虑不足。《条例》实际上明确规定，
要逐步推行定时定点分类投放制
度，定时定点是确保垃圾分类质量
的关键一招。所以目前全市各区都
按照条例的要求，在逐步推行定时
定点分类投放。我们总体上的考虑，
确确实实不能“一刀切”，所以也制
定了《上海市生活垃圾分类定时定
点制度实施工作导则》，在这里我
想强调几点：第一，定时定点是约定
而不是规定，第二，既然是约定，也
希望大家广泛参与，能够提出好的
建议，包括投放点的设计。

厨余垃圾粉粹机是否可提倡？
邓建平（市绿化市容局局长）：

上海等大城市受限于上海排水管
网的条件和污水处理能力不适合
提倡厨余垃圾粉粹机。主要影响因
素有两方面。一是雨污水合流制地
区和分流制地区雨污混接未彻底
消除前，含有湿垃圾粉碎物的雨污
水会加剧河道污染。二是增加排水
管道堵塞风险，甚至沉积产生的硫
化氢气体会造成管道运行安全隐
患。所以目前上海不鼓励家庭采用
厨余垃圾粉碎机处理厨余垃圾，建
议按照垃圾分类的相关要求，做好
垃圾分类投放。

具体如何进行执法？
彭燕玲 （市城管执法局副局

长）：《上海市生活垃圾管理条例》
针对不同的当事人及违法行为设
定了相应的处罚幅度，在制定裁量
基准的时候充分考虑到了当事人
的违法情节、违法后果、违法次数
等因素，相应设定了罚款的基准，
以使执法更具科学性、规范性。

比如《条例》规定对个人未按
分类要求投放生活垃圾的行为，处
以 50 元以上 200 元以下罚款。制
定处罚裁量基准的时候，我们进一
步细分为两类，如个人将湿垃圾与
可回收物、干垃圾混投，首次违法
的，处罚基准是 50 元以上 100 元
以下，如果第二次及以上又发生违
法行为的，处罚基准是 100 元以上
至 200 元以下，如果个人将有害垃
圾与其他的生活垃圾混投，因为这
个情节后果比较严重，相应的处罚
基准就上调，规定首次和再次违法
分别处以 50-150 元、150-200 元
罚款，以体现过罚相当的原则。

同时，《条例》赋予了物业服
务企业生活垃圾分类投放管理责
任人的职责，仙霞物业作为物业服
务企业，近日也分批开展了生活垃
圾分类专题全员培训，进一步提高
员工对生活垃圾分类的责任意识
和专业知识，细化相关职责和对居
民做好垃圾分类投放宣传、指导和

【规矩方圆】

清规戒律，家风国法，
规章制度无一不是约束人

们如何管事、 如何做人的
规矩。 《规矩方圆》栏目将
为您带来社会仁人志士为

如何做好物业管理服务的

相关事宜所提出的建议 ，
以及如何成为最美物业人

的一些金点子。
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党建引领促发展 红色物业惠民生
仙霞物业召开 22001199年年中工作会议暨六届七次职代会

【服务业主】

大金更管理处：定期开展高空坠物排查 最大限度降低安全隐患
上月起，大金更管理处组织人力

对所辖范围内的31幢房屋进行逐一
检查，重点是查看电线是否有裸露或

老化现象，房屋前后空调外机、雨棚、
晾衣架、玻璃窗是否有坠落险情。一个
月来，发现并整改楼道窗玻璃有坠落

险象3起、居民楼走道内自己安装的
木窗整体松动倾斜1起、空调外机和
阳台外沿无护栏花盆4家，成功避免

了隐患。管理处准备继续不断巡查，随
时整改，力求把危险因素降到最低状
态。 （大金更管理处）

日前，仙霞物业 2019 年年中
工作会议暨六届七次职代会顺利
召开。公司领导班子、全体中层干
部以及职工代表共计 40 余人参
加了会议。年中工作会议由仙霞
物业副总经理黄国勇主持。公司
党支部书记、董事长李明新首先向
大会传达了新长宁集团半年度工
作会议的重要精神，要求在座同仁
认真领会，并积极组织班组学习、
贯彻。

会上，11 个小区（项目）管理

处、子公司和部门的负责人先后就
上半年的重点工作及下半年的工作
设想进行了汇报交流。李明新结合
公司制定的经营指标、发展目标就
各板块的发言内容进行了分析小
结、点评部署。

最后，李明新代表班子对公司
上半年取得的成绩予以了肯定，同
时从两方面对下阶段工作提出具
体要求：一是正确研判发展趋势，
着力落实“夯实基础服务提升”。
传承好仙霞物业整体优势，落实好

国资委、集团党委对公司创新发展
的总要求，结合党建阵地加大
OSM现场管理对人、财、物的投
入，真正实现管理上的标准化、精
细化；二是坚持发展第一要务，积
极开展“红色物业惠民行动”。继
续做好垃圾分类“两网协同”厢房
管理工作和既有住宅“加装电梯”
咨询服务工作，当好服务民生的
“特长生”，进一步在“惠”字上下
功夫、出成效。

（党支部）

虹仙管理处：共建共治共享 共绘精品小区
近日，虹仙小区的居民代表与

相关业委、物业，召开了小区微更新
与精品小区建设项目推进会。此次
改造是精品小区“一个街道一个品
牌”的重点项目，据悉，设计理念以

小区的文化特色与色彩定位为主线
展开，将小区建成以“智慧、绿色、
活力”为特征、以“共建、共治、共
享”为主旨的现代文明和谐社区；
小区建筑也将注入具有地域特征和

时代气息，呈现有文化、有生命的
“现代风”建筑。

推进会上，小区的各级代表怀
着喜悦的心情踊跃畅言，同时提出
了不少建议与设想。（虹仙管理处）

蓉城管理处：多方参与聚合力 “四位一体”解难题
蓉城小区四位一体会议于近

日召开，由仙逸居委会、芙二居
委会、蓉城业委会、仙霞物业相
关人员共同参与。会上，蓉城小
区业委会主任陈敏志就目前蓉
城小区亟待解决的一些问题进
行讨论，比如上海市垃圾定时定
点分类投放实施后垃圾房的监

控探头安装问题、小区房屋维修
及一些道路破损的维修问题、小
区保洁外包后的管理问题等。陈
敏志特别提出，关于小区电动
汽车智能化充电桩和车棚的消
防喷淋装置的设置和安装，需
要在全面评估后在提交下阶段
的四位一体会议讨论决定。

最后由仙逸居委会书记杨家
生宣读了仙逸小区的低碳、微更
新项目，分为公共屋顶光伏项
目、电动汽车充电桩、环保酵素、
厨余垃圾处理设备、一米菜园、
楼道绿化、雨水收集示范项目和
透水路面等共十个项目。

（蓉城管理处）

【我想表扬你】

仙 霞 物 业 各 项 目 居

民为了表达对于物业管

理处工作人员以及保安

保洁人员的感谢 ， 纷纷
将事件还原并特地写来

感谢信 ， 现将感谢信刊
登如下。

感谢童师傅

我是仙霞路 430 弄的
住户， 前两天下午一点左
右，我们家楼上住户的洗衣
机下水道漏水，直接渗漏到
我们家的橱柜里，导致里面
的衣物全部湿透。我的心情
糟透了，于是马上打电话到
物业管理处，没想到管理处
的人员立马就到我家查看

情况了。 不到十分钟，维修
员童师傅拿着工具非常熟

练地处理完毕，彻底解决了
漏水的苦恼。 我是一位孤
老，非常感激童师傅为我解
决了烦恼。

感谢吕经理
和威宁管理
处团队

我们威宁小区广大党

员和居民一致表示要表扬

威宁小区物业管理处经理

吕黎菁的工作态度。这么多
年来， 吕经理工作认真负
责，群众提出的任何需求 ，
只要能办到的， 她都尽力
为居民办好。 哪怕有些不
是物业的职责事宜， 她也
照样去尝试处理解决。 在
工作中，她也受到过委屈，
有些居民不理解一些事情

并非物业的职责， 带着情
绪去找吕经理， 我们看到
之后也说明了情况， 而吕
经理始终保持克制态度 ，
这样的例子实在太多了 。
吕经理尽心尽力， 让我们
威宁小区的居民深受感

动。 鉴于以上情况，特提笔
向贵公司反映。

威宁小区广大居民和党员


